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Abstract (en)
[origin: US2018215497A1] An apparatus for producing containers from paper or paper-like material. The container has a lateral surface made of a
wound sheet-like segment, of which segment edges arranged on longitudinal sides overlap and form a region of overlap, and a pan-like termination
element. The lateral surface and the termination element are connected to one another in an essentially liquid-tight manner by skirt, and at least
one pressing ram is provided for pressing and sealing the skirt, the pressing ram subjecting the skirt to essentially radially directed pressure. The
pressing ram has a radially projecting protrusion in a portion provided for the purpose of acting on a boundary portion of the region of overlap of the
lateral surface of the skirt.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Vorrichtung zum Herstellen von Behältern aus Papiermaterial oder papierähnlichem Material, wobei der Behälter einen
Mantel aus einem gewickelten flächigen Segment, dessen an den Längsseiten angeordnete Segmentkanten überlappen und dadurch einen
Überlappungsbereich bilden, und ein topfartiges Abschlusselement, nämlich einen topfartigen Boden und/oder einen topfartigen Deckel, aufweist,
wobei der Mantel und das Abschlusselement mittels einer Zarge im Wesentlichen flüssigkeitsdicht miteinander verbunden sind, wobei zum
Verpressen und Versiegeln der Zarge wenigstens ein Pressstempel vorgesehen ist, der die Zarge mit im Wesentlichen radial gerichtetem Pressdruck
beaufschlagt. Erfindungsgemäß weist der Pressstempel in einem für die Beaufschlagung eines Randabschnitts des Überlappungsbereichs des
Mantels an der Zarge vorgesehenen Abschnitt einen in radialer Richtung vorragenden Vorsprung auf.
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